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第３期四谷地区協議会会議録 

分科会名 第１分科会 開催回 第９回 

開催日 平成２２年２月１６日（火） 

出席者 区民 １４名 職 員 出張所職員２名   

１ 「鬼平犯科帳に因むまち歩き」を 3 月 22 日に開催 （観光まちづくり） 主な協議

と決定に

ついて ２ わくわくマップ改定編集会 ２月２４日 １８：３０～ 四谷特別出張所 会議室 

１、自治基本条例中間報告会について（報告） 

１月３０日 新宿コズミックセンターで開催された。 

現段階の報告なので（検討会で）合意に至らない部分については今後の懸案としている。 

２、テーマ別活動報告 他 

①玉川上水 

・会議出席報告 

2 月 1 日会議に出席→2名参加 （傍聴だけではなく意見・質問が可能であった。） 

・大木門工事経過報告 

・流れの最後部分をどのようにデザインするか意見交換した。 

・維持管理の問題は工事が全部終了してからと説明があり「住民と協議して欲しい」 

旨を協議会より発言。 

・協議会としても情報発信をしていく  

○（感想）会議に参加して・・・ 

工事は進んでいるが、行政側からの説明が足りないように感じた。 

○（意見）町会連合会で説明された玉川関連の話しについて・・・・ 

「３億かかる、深さもない。」ばかりが伝えられて肝心な部分の説明が地域に伝わらない。町会長か

ら地域に説明をしてもらうには限界がある（町会連合会では伝達事項も多いので記憶に残った部

分が地域に伝えられる）。もっとよくわかる周知を地域に直接、行政がしてくれることを望む。 

○（意見）同じように検討会代表の町会６町会だけでの周知には限りがある。 

→わかりやすい説明が欲しい。分科会で作成してはいかがか。 

広報誌（声）も使っていけばよいのではないか。（※構想図のパネルを拝借したので活用する。）

○（意見）昔の玉川上水のことを知っている人達は、蛍、ビオトープなどを希望している。 

行政地域と協力して行いたい。 

 

②地域バス 

代表者会議があった。（委細参加者が不在のため不明） 

○（意見）ウイバスについて 

・移動に時間がかかりすぎる。（まちを見せるためのものだから仕方がない） 

・運行の目的が当初と変わってきた。新宿通りをモール化するために５０年かかると言わ

れているが気が長い話しである。都市計画は５０年１００年スパンで進むとのことである。 



 2

③四谷を識（し）る勉強会について 

現在検討中 次回までに決定する 

 

３、観光まちづくりを考える （協議） 

前回のアドバイスを踏まえた検討事項としていろいろまとめていくべきだが机上の会議だと 

イメージがわかない。 

●まち歩きコースを実際に計画し、まず協議会委員だけで体験してから、具体的なビジョンな

どを検討する。（決定） 

【観光案内ルート作成について提案】 【意見】 

・歴史以外の観点から食べ物を中心

に案内してはどうか？ 

・大学生に持ちかけて「観光プラン」を

提案してもらうこともいいのではない

か？ 

・今後の活動体制は？ 

 

鬼平犯科帳の旅など ・・江戸時代の

古地図と重ね合わせ歩くのはどうか。 

→食べ物紹介ばかりでは、四谷らしさの紹介に欠ける

のではないか。 

→コンペをするにしても、競わせてしまうのではなく一

緒になってしていくことがよいと思う。 

 

→商店街と学生と協議会が協働してできたらよいので

はないか？ 

 

→よく知られ、興味がもてるコースだと思う。（決定） 

【鬼平犯科帳に因んだルート作成案】 【意見】 

○横丁を通っても最終的には大通り 

を通るルートにする。 

 

○鬼平コース途中で茶店（甘味処）に

寄れたらいいのではないか。 

 

○鳩の森 千駄ヶ谷から歩いて改行

寺までだと３時間かかるので長い。途

中であきないように説明していけると

よいが、歩く時間は１時間半にしては

どうか休憩入れると２時間かかる。（基

本2時間がよい） 

 

○鬼平コースを考えて、わくわくマッ

プに加えてはどうか。（要検討） 

 

○鬼平犯科帳関連（漫画・映画）を読

み予備知識を持つと具体的なイメー 

ジがわくので読んでおく。 

（各自の宿題とする。） 

※参考作品別紙参照 

・商店街老舗案内、飲食店での食事を交えてはどうか。 

・有名なフルーツパーラーなど、来街者喜んでくださるような 

隠れた名店歩くはどうか。 

→まち歩きが基本。お店は脇役と考えたい。 

「ちょっといいね・・」では平凡な提示になる。 

心に残る案内を目指したほうがよいと思う。 

→食事というより少しだけ休憩し、甘いもので一服 

するとホッとする。（美味しいパン屋さんやタイヤキ 

などコロッケなど食べられるところがいいと思う。） 

・のぼり坂はきつい。長いようならコースを分割してはどうか。 

→お客さんは歴史に詳しい。ガイドより詳しい方もいる。（心配）

心配せずに各自が得意な話しでよい。 

・荒木町の町並み紹介は魅力的で紹介したいが夜にならない

と雰囲気は伝わらない。検討していきたい。 

●その他意見 

・桜の季節には花見スポットもいれたらよいのではないか。 

・実際に募る時には、対象を絞らないと幼稚園児から高齢者 

だと体力の違いが大きく問題が生じる。天候も配慮する。 

・四谷は博物館が多い→今後ルートに利用しては？ 

・行政区画を考えないで迎賓館、防衛庁見学など四谷を広範 

囲で捉えた方がよい。 
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観光ガイドを考えるための 体験まち歩き 【鬼平犯科帳に因むまち歩き】 

決定日時 「 

●３月２２日（月） １４時 集合場所 市谷八幡様 雨天決行 

 参加者：協議会委員 

 

※東京都観光部と高橋アドバイザーに本日の決定について事務局より連絡する。 

 

４、他   

○区長トークのテーマについて 

平成 22 年度区長トーク開催予定期間 ： ５月から７月にかけて 

四谷地域開催分のテーマについて３月２日までに検討し事務局へ連絡。 

もしくは 3 月 2 日（火）「お宝実行委員会」会議で提案する。 

参考 

※過去 5年の四谷地域開催時のテーマでは「災害・防災」が挙げられていません。 

 

○協議会広報誌について（回覧） 

 校正の意見は事務局まで。 

  

○史跡江戸城外堀跡 再発見フォーラム（千代田区主催）についての情報提供） 

3月7日に開催予定。２月末にちらしが届くので改めて周知します。 

 

○わくわくマップ改定編集会 

２月２４日 １８：３０～ 四谷特別出張所 会議室 

歴史博物館学芸員が同席 

 

終了後 

お宝さがし実行委員会 

・目録の確認 

 

次回日程 
お宝実行委員会 平成２２年３月２日（火）１８：３０～１９：３０ 四谷特別出張所会議室  

第１分科会    平成２２年３月１６日（火）１８：３０～ 四谷特別出張所会議室 


